

Zeitschrift: Mitteilungen / Schweizerische Aktuarvereinigung = Bulletin / Association Suisse des Actuaires = Bulletin / Swiss Association of Actuaries

Herausgeber: Schweizerische Aktuarvereinigung

Band: - (2006)

Heft: 2

Artikel: 28e Congrès International des Actuaires, Paris, 28 mai - 2 juin 2006

Autor: Kohler, Marie-Thérèse

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-967369>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

28^e Congrès International des Actuaires, Paris, 28 mai – 2 juin 2006

Le Congrès de 2006, placé sous la devise «Sécuriser l'avenir» a réuni près de 1500 actuaires de 81 pays. Son Comité d'organisation, présidé par Jean Berthon, avait choisi de couvrir les aspects scientifique, professionnel et technique des actualités actuarielles. Pour chacun d'eux, deux thèmes étaient proposés. Ils furent présentés au cours de différentes séances parallèles, réparties sur six demi-journées. Les Comités de l'AAI, ses Sections mais également certaines organisations actuarielles nationales ou supranationales en ont assuré l'organisation. Le Congrès a ainsi pu offrir plus de 200 présentations ou tables rondes et la possibilité de multiples et fructueux contacts entre les actuaires de différents horizons et de différentes spécialisations. Les papiers présentés sont à disposition sur le site papers.ica2006.com.

Lors de la cérémonie d'ouverture, le Président de l'AAI, Jean-Louis Massé, a souligné l'importance de l'engagement des actuaires dans les différentes organisations de l'AAI; au nom du gouvernement français, Thierry Breton, ministre de l'Economie et des Finances, a présenté les vœux de bienvenue et de pleine réussite aux congressistes.

Durant la séance plénière, tenue après la cérémonie d'ouverture, Claude Bébéal, président d'AXA, Denis Kessler, président de SCOR, et Michel Pébereau, président de BNP Paribas, ont participé à une table ronde intitulée «L'actuaire face aux enjeux de demain», dont le modérateur était André Lévy-Lang, président de la Fondation du Risque. Paul Embrechts a clos cette séance par un brillant exposé: «Modelling extremes in insurance and finance: Practical necessity versus methodological challenge».

La dépendance stochastique (corrélation et dépendance non linéaire) et les mesures de la solvabilité et la gestion actif-passif étaient les deux thèmes illustrant les actualités scientifiques. Tous les deux ont abordé l'utilisation des copules pour modéliser la dépendance des différents risques d'une part et la gestion actif-passif d'autre part. Les actualités professionnelles regroupaient les thèmes de la responsabilité de l'actuaire et celui de son point de vue et de son rôle vis-à-vis des nouvelles normes comptables. Les actuaires ont ainsi pu mesurer la différence entre l'approche actuarielle, qui a pour objectif la maîtrise du risque et l'approche des nouvelles normes comptables, qui vise l'information aux actionnaires. La compréhension de cette dif-

férence est un défi que la communauté des actuaires doit pouvoir maîtriser. Les problèmes actuariels liés au départ en retraite de la génération du baby-boom et les grands risques et l'assurabilité (catastrophe, événement extrêmes), thèmes des actualités techniques, ont prolongé et étendu certains aspects de l'exposé de Paul Embrechts.

Lors de la séance plénière, tenue avant la cérémonie de clôture, quatre représentants des sciences sociales ont abordé la notion de risque dans les cultures islamique, chinoise, grecque et occidentale. Cette séance a ainsi permis de sortir du cadre strict de l'actuariat et de tisser un lien avec des réflexions philosophiques.

Le Congrès s'est terminé par un dîner de Gala à l'Orangerie du Château de Versailles.

Marie-Thérèse Kohler